

RECOMENDACIONES DE LA RUTA



No enciendas hogueras ni fumes.



Deja el lugar más limpio que cuando llegaste.



Cuida el agua natural, no la contamines.

Respeta las propiedades privadas.



Lleva siempre agua.



No cortes ni arranques plantas.



Observa los animales sin molestarlos. Se recomienda llevar a los perros atados.



San Bartolomé

Pino Cacho - Paraje

Esta ruta tiene el comienzo al final de la calle Hospital, en Villahermosa del Río. En ese punto nos encontramos el primer panel

informativo y una flecha que nos indicará el inicio de la senda.

Siguiendo las indicaciones de las flechas, cruzaremos el río por el Puente Mayor, lugar donde podemos admirar la riqueza de la naturaleza y las preciosas vistas al municipio. Poco a poco nos iremos adentrando por el camino que nos llevará hasta el ermitorio.

Llegaremos a un punto donde deberemos cruzar la carretera CV-197 y retomaremos de nuevo el camino, iniciando el tramo de más pendiente de en dirección este-oeste y su planta tiene forma todo el trayecto.

A unos 3,6 Km llegaremos al Pino Cacho, lugar donde podemos hacer una leve parada y observar así el lugar a la vez que en un pequeño panel, tenemos la historia del mismo. El Pino Cacho es también un punto de celebración, cada primer domingo de Mayo.

Oficina de turismo:

Plaza de la Iglesia, sn 12124 Villahermosa del Río Tel. 964 38 25 26

oficinadeturismo@villahermosadelrio.es www.villahermosadelrio.es





En caso de emergencia, llamar al 112 o al 085

Qr rutas senderistas



Qr Ayuntamiento









Retomando la ruta, pasaremos por el llano de la Cañada, un precioso valle donde contemplar el cambio de vegetación causada por al altitud.

Siguiendo las indicaciones, veremos a lo lejos el paraje de San Bartolomé, sin no pasar antes por la fuente el Picayo.

La ermita de San Bartolomé es un lugar de culto y de romerías.

El 24 de agosto por San Bartolomé, patrón de Villahermosa y el 3 de febrero por la celebración

La ermita es de regulares proporciones, edificada de cruz latina.

En dicha ermita se encuentran los restos del músico José Pradas Gallén, nacido en Villahermosa en el año 1689. Es conocido como uno de los mejores compositores de música

El paisaje en que nos encontramos esta ruta predominan las montañas inclinadas y formadas por arenas, arcilla, caliza, rocas altas y peñascos escarpados.

Los valles como el plano de la cañada y los barrancos con aguas discontinuas también son parte del trayecto.

La vegetación que más abunda en este paraje son pinares y carrascales.

También podemos ver especies más mediterráneas como el romero y el tomillo, que están presentes en todo el camino y otras como las sabinas y los enebros.

Por su proximidad a la buitrera de Villahermosa del Río, es habitual tener la presencia del buitre Leonado (gyps fulvus) durante el trayecto por el paraje. Otros animales como el jabalí (sus scrofa), el zorro (vulpes vulpes) y la cabra montesa (capra pyrenaica), están también presentes en la zona del trayecto.



